

Minminas afirma que ya se trabaja para prevenir déficit de energía en 2027

Irene Vélez enfrentó ayer un debate de moción de censura en el Senado. No parece haber ambiente para sacarla del cargo.

REDACCIÓN POLÍTICA - EL TIEMPO

 PolíticaET

Irene Vélez, ministra de Minas y Energía, vivió ayer su segundo debate de moción de censura. Fueron un poco más de tres horas en el Senado en las que recibió más respaldos que cuestionamientos, por lo que se podría esperar que la votación sea a su favor, tal y como sucedió en diciembre en la Cámara.

La funcionaria fue citada por Cambio Radical y el Centro Democrático, específicamente por los senadores David Luna y Miguel Uribe. Según los congresistas, Vélez está poniendo en riesgo la estabilidad minero-energética del país, por lo que decidieron llevarla a su segunda moción de censura.

El debate se inició con la intervención de Uribe, quien dijo que este gobierno le declaró la guerra al sector minero-energético. “Detrás de esta guerra hay, si se quiere, una organización, un complot, que se está orquestando no solo en cabe-



Irene Vélez, ministra de Minas y Energía, ayer en el Senado durante el debate de moción de censura en su contra, el cual duró alrededor de 3 horas. FOTO: MINISTERIO DE MINAS

za de la ministra sino de muchos más funcionarios. Muchos de ellos han trabajado juntos y en todas las oportunidades han criticado y atacado las entidades que hoy dirigen. Varios de ellos con

un conflicto de interés, por eso ya hemos puesto en conocimiento de la Procuraduría esta situación”.

Luna, por su parte, lanzó una alerta y dijo que el país puede enfrentar una crisis

energética entre el 2025 y 2026, a propósito del fenómeno de El Niño. Además, pidió al Gobierno que avance en la construcción de parques eólicos y puso como ejemplo que el de Windpeshi, en La Guajira, tiene un avance del 39 por ciento y debería de estar en el 80.

A su turno, Vélez dijo que ya lleva 15 debates de control político y dos mociones, por lo que cree que “es momento de superar protagonismos” y de “tomar decisiones entre todos”. Sobre los cuestionamientos, afirmó que hay retrasos en los proyectos, pero explicó que esos retrasos “no son los nuestros, hemos estado apostados resolviendo”. Y reconoció que en el 2027 “podría haber un déficit de energía en firme”, pero aseguró que con la Creg ya se está trabajando para resolver este problema.

El 29 de marzo, la plenaria se reunirá para decidir si Vélez sigue o no en el cargo.